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令和７年３月定例会 一般質問通告(代表) 
   

発言順位 １ 議席番号 ２ 氏  名 林 司朗 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 「共に生きる優しいまちづくり」について 

（１） 共に生きる優しいまちづくりを目指し、具体的な提案をされてい

るが、これらの事業は、令和７年度中に実施をされるのか 

（２） 具体的な施策の内容について 

     ① 新見市地域共生社会推進本部について具体的にはどのような施

策をイメージされているのか、また推進本部は協議機関なのか、

実施機関なのか 

     ② 介護ロボットの導入支援について、どのように人手不足の実態

を把握し、どのような介護ロボットのニーズがあるのか、また導

入の支援についての方針はどのようになっているか 

     ③ 市内障害福祉サービス事業所に就職した方に対する「定着奨励

金制度」の対象者とその内容はどのようになっているのか 

     ④ 「新見市障害者福祉基金」の設置目的と、使途となる事業につ

いて示していただきたい 

     ⑤ 乗合タクシーの制度を始めた現状での、地域団体が行う移動サ

ービスの支援事業に対する市長の所見をお示しいただきたい 

     ⑥ 「ら・くるっと」の利便性向上についての協議の内容はどのよ

うなものか 

 

２ 「少子化対策」について 

（１） 「にいみママ・サポート１１９事業」について、陣痛時に救急車

両が出払っている場合の想定はどのように考えているか 

（２） 電子母子手帳について 

     ① 導入時期はいつか 

     ② 電子手帳導入によってサービスがどのようになるのか 

（３） 「こども家庭センター」について 

     ① 統合しなければならない理由は何か 

     ② 設置されるセンターの所管と機能はどのようになっているのか 

（４） 若者定住促進とその関連施策について 

     ① 若者世代への住居や土地取得の支援を充実させてはどうか 

     ② 本市の地域課題の解決につながる都市部企業とはどのようなも

のか 

     ③ 「地元雇用の創出を図るテレワーク環境を整備する」とは、ど

のような環境か 

 

３ 「安心・安全なまちづくり」について 

（１） 整備効果の高い道路改良とはどのようなものか 

（２） 新見駅のバリアフリー化について実現へのロードマップはどのよ

うなものか 

（３） 防犯カメラ設置支援について市長の思いはどのようなものか 

 

４ 「地場産業の育成」について 

（１） 後継者不足・人手不足の解消につながる方策・方針はどのような

ものか 

     ① 経済界出身の市長の考えを示していただきたい 

     ② 事業承継に向けた伴走支援とは具体的にどのような内容か 
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（２） 市内経済の活性化対策として地域団体や事業所がポイントを付与

できる仕組みの構築とはどのような内容か 

（３） インバウンドの需要について 

     ① インバウンド需要に対する施策の実態はどのようになっている

か 

     ② インバウンド需要を地域経済へ取り込むとはどのようなものか 

 

５ 第３次新見市総合計画の着実な推進について 

（１） カーボンニュートラルについて市長の考えはどのようなものか 

（２） 「森林由来Ｊ－クレジット創出事業」の取組に対する市長の思い

はどのようなものか 

（３） 公営塾開設について 

     ① 経緯と目的、さらに事業の構想はどうなっているのか 

     ② 事業に対する市長の思いはどのようなものか 
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令和７年３月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 １ 議席番号 ５ 氏  名 西川 照雄 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 森林由来Ｊ‐クレジット創出事業について 

（１） 森林由来Ｊ‐クレジットの内容について 

     ① Ｊ‐クレジット制度における森林由来Ｊ‐クレジットの位置づ

けとクレジット認証量に占める割合はどのようなものか 

     ② 森林経営活動での植林の必要面積、間伐の材積等は制度の導入

要件として定められているのか 

     ③ 市が管理する森林が創出事業の対象となっているが、市有林を

対象とした理由は何か 

（２） 森林由来Ｊ‐クレジット創出事業の取組について 

     ① 市有林の面積はどのようなものか。複数の市有林にまたがる規

模になるのか。また、認証量はどのくらいあるのか 

     ② 施業内容は、間伐を想定しているのか。実施期間は、８年間を

計画しているのか 

     ③ クレジットの販売先については、既に定まっている状況にある

のか 

（３） 森林由来Ｊ‐クレジット創出事業の展開について 

     ① 市有林での先行取組は、市内にどのような効果を及ぼすと考え

るか。活用として具体的に考えられることは何か 

     ② 民有林での創出事業を推進する考えはあるか 

     ③ 購入先についてカーボン・クレジット市場に参加登録する考え

はあるか 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 



  令和７年３月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ２ 議席番号 ６ 氏  名 宮本 英基 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 人口減少問題について 

（１） 本市の人口減少問題ですが、このままでいくと２０年後、本市の

人口は１万５千人になります。本市の人口減少をどのように認識し

ているか。また、これまでの人口増加施策の成果と課題は何か。お

示しください 

 

２ ＪＲ新見駅へのエスカレーター設置について 

（１） 新見駅のエスカレーター設置について、杖をついている方や、足

の不自由な方などの、公共交通機関を利用しづらかった方が、でき

るだけ容易に利用できるようにすれば、新見駅の利用促進を図れる

と考えますが、新見駅にエスカレーターを設置する考えはないのか

お示しください 

 

３ 新見高校について 

（１） 市内中学校から新見高校普通科に入学する生徒が減っています。

この要因は何かお示しください 

 

４ 小学生の通学カバンについて 

（１） 小学生の通学カバンの選び方について、現状をお示しください 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

市長・教育長

・部長 

 

 

教育長・部長 

 

 

 

 

   



令和７年３月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ３ 議席番号 ８ 氏  名 岩田 秀之 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 本市の安全・安心について 

（１） 本市において、携帯電話がつながりにくい所が多くあるが、安心

して日常生活が送れるよう電波不感地域改善の取組はできないもの

か 

 

２ 本市における今後の教育方針について 

（１） 新たに就任された教育長の熱い思いを伺いたい 

（２） いじめ・不登校の児童生徒の現状と学校の対応はどのようにされ

ているのか 

（３） 不登校や引きこもりなどの理由で学校に通えない子どもたちを対

象に、廃校などを利用したフリースクールの設立は考えられないか 

 

３ 本市での森林由来Ｊ－クレジットの取組について 

（１） 県内自治体での取組状況はどのようか 

（２） 民有林での取組は検討できないか 

 

部長 

 

 

 

 

教育長・部長 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

   



令和７年３月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ４ 議席番号 １０ 氏  名 藤澤 正則 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 新見市大佐地区の地域振興について 

（１） 備作山地県立自然公園「大佐山」及び大佐山山麓「大日高原」の

現状と課題点及び振興施策について質す 

 

２ 新見市立大佐中学校及び同刑部小学校の小中一貫校について 

（１） 平成３１年１月に、大佐中学校生徒会執行部が提案した「小中一

貫校」から６年が経過したが、これまでの推進状況と今後の具体的

なスケジュールを求める 

（２） 岡山県下の他市町村及び近隣他県での小中一貫校の実例はどのよ

うか 

（３） 仮称「大佐学園」の今後見込まれる児童生徒数の推移と小中一貫

校の経営について 

 

３ 本市の基幹産業である農業振興について 

（１） 本市の農業施策予算の推移について（直近５カ年） 

（２） 本市の農業所得の推移について（直近５カ年） 

（３） 本市の農業従事者の推移について（直近５カ年） 

（４） 本市内の農地の推移について（直近５カ年） 

（５） 本市内の荒廃・遊休農地の現状と、今後の推移について（直近５

カ年） 

（６） 本市の鳥獣害被害額の推移及びその対策と効果について（直近５

カ年） 

（７） 本市の農業振興の課題と将来像について 

 

市長・副市長

・部長 

 

 

市長・教育長

・部長 

 

 

 

 

 

 

 

部長 

 

   



令和７年３月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ５ 議席番号 １３ 氏  名 橋本 亨子 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 物価高騰対策について 

（１） 家計への直接支援として、ガソリン代・灯油代の購入費助成はで

きないか 

 

２ 放課後児童クラブの充実について 

（１） 各クラブでの利用料はどうなっているのか 

（２） 利用料の引き下げはできないか 

 

３ 新見公立大学について 

（１） 学生による地域連携事業の実績と評価はどうか 

（２） 授業料の今後の見込みはどうか 

 

市長・部長 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

   



令和７年３月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ６ 議席番号 ４ 氏  名 仲田 芳人 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 女性の活躍する地域づくりについて 

（１） 女性に選ばれるまちづくりに向けて市長の考えを聞きたい 

     ① 女性に選ばれるまちづくりの重要性について市長の考えを聞き

たい 

     ② 本市職員は「ワーク・ライフ・バランス」のとれた働き方はで

きているか 

（２） 女性の起業支援セミナーの開催について 

     ① 「ナリワイ起業講座」を開設してはどうか 

（３） 包括的な出産育児応援施策について 

     ① 新年度新規あるいは拡充する包括的な出産育児応援施策を具体

的に聞きたい 

     ② それら施策の予算総額はいくらか 

     ③ 本市でも無痛分娩希望者を支援してはどうか 

 

 

２ 若者に寄り添うまちづくりについて 

（１） 「若者会議」の常設について 

     ① 本市で１８～３０歳代の若者の生の声を聞く機会はあるか 

     ② その会議で出た意見要望を元に政策化した事業を聞きたい 

     ③ １８～３０歳代の若者の声を聞く「若者会議」を常設してはど

うか 

（２） 「子ども会議」について 

     ① 子ども会議の開催状況を聞きたい 

     ② 今年度の開催内容と出された意見要望を具体的に聞きたい 

     ③ 条例制定後、子どもたちの視点や意見が、施策やまちづくりに

反映されたものを具体的に聞きたい 

     ④ 子どもたちの意見を反映する場づくりへの考えを聞きたい 

 

３ 個性のまちづくりについて 

（１） わがまちの歴史と自然を活かそう 

     ① 中世たたら製鉄の体験操業を再開しないか 

     ② 阿哲台の日本遺産認定を目指さないか 

 

４ 協働のまちづくりについて 

（１） 「新見市まちづくり基本条例」について 

     ① まちづくり基本条例に掲げた内容は実現しているか 

     ② 分権分散システムは機能しているか。支局の組織・予算・権限

の観点から聞きたい 

     ③ 支局を見直し、予算と権限を伴った地域づくりの最前線にしな

いか 

     ④ 支局ごと、あるいは８エリアごとの「地域計画」を作らないか 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

市長・部長 

   



令和７年３月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ７ 議席番号 ３ 氏  名 峠田 一也 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 移住定住の推進について 

（１） 過去３年間の移住者の推移はどうか 

（２） Ｕターン者へのリフォーム型支援事業（仮称）の新設などは考え

ていないか  

 

２ 畜産振興について 

（１） 優良牛保留事業の要綱の見直しは行ったか 

（２） 「千屋牛」の地理的表示（ＧＩ）保護制度登録がなぜ認定されな

かったか 

 

３ 林業振興について 

（１） 森林環境譲与税の主な使途はどうなっているか 

（２） 平成２６年に設立された「新見市小規模林家支援推進協議会」の

その後の経緯はどうなったか 

部長 

 

 

 

 

部長 

 

 

 

 

部長 

 

 

 

   



令和７年３月定例会 一般質問通告（個人） 
   

発言順位 ８ 議席番号 １５ 氏  名 岡崎 裕生 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 新見市公共施設機能再配置計画と移住定住について 

（１） 新見市公共施設機能再配置計画の進捗状況はどのようになってい

るのか。計画を実施する上での課題をどのように捉えられているの

か 

（２） 再配置計画の対象施設で、廃止した施設と３年以内に廃止を予定

している施設はどの程度あるのか 

（３） 廃止を予定している施設については売却や貸与も可能なのか 

（４） 公共施設の売却や貸与については、移住定住の有効な誘因要素と

なる可能性を持つと考えるが所見を示していただきたい 

（５） 施設管理部門と移住定住部門を融合し一体化して施策を進めるべ

きではないかと考えるが所見を示していただきたい 

 

２ カーボンニュートラルとＳＤＧｓの推進について 

（１） カーボンニュートラルについて具体的にどのような構想を持ち、

どの分野でどのように取り組まれるのか具体的に示していただきた

い 

（２） Ｊ-クレジット導入により波及される効果をどのように見通されて

いるのか 

（３） ＳＤＧｓは環境問題に深く関わる問題であるが、ＳＤＧｓをどの

ように推進していかれるのか 

 

３ 教育の推進について 

（１） 学力向上について 

     ① 学力向上を図るためにはどのように取り組まれるのか 

     ② 学ぶ場としての落ち着いた学習環境の在り方についてのお考え

を示していただきたい 

（２） インクルーシブ教育の推進は、本市教育の根幹をなすものと考え

るが、この点について所見を示していただきたい 

（３） 地域に根ざす小規模校を残していこうという取組が全国の中山間

地で拡大している。小規模校のメリットや意義、可能性をどのよう

に捉えているのか 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・副市長

・部長 

 

 

 

 

 

 

 

市長・教育長

・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    


